
NOTÍCIASEM

Filiada à 
FENACEF

Edição 123 Ano 22           Outubro/Novembro - 2019

APEA e FENACEF 
promovem I Fórum 
FUNCEF e Saúde 
CAIXA 

Público recorde 
nos Jogos dos 
Aposentados da 
CAIXA

PÁG.
PÁG.

04 12
FÓRUM

JOGOS DOS 
APOSENTADOS 

CONFIRA COMO 
FOI O EVENTO



Maria Lúcia Dejavite
Presidente da APEA/SP

202

PALAVRA DA PRESIDENTE

NOVOS ASSOCIADOS, QUE ALEGRIA
TÊ-LOS CONOSCO!

UNIDOS IREMOS EM FRENTE!

É com o coração em festa que todos nós, associados da APEA, damos as boas 
vindas aos 116 novos colegas que acabaram de se unir a nós. Convidamos a 
todos para participarem da nossa programação social que inclui excursões, 
festividades, cursos e eventos esportivos e socioculturais que propiciam 
qualidade de vida e bem-estar a todos os participantes.

Juntos somos mais fortes e nossa luta na preservação dos direitos dos 
aposentados está cada dia mais intensa e efetiva. Nossas portas estão sempre 
abertas. Esperamos por vocês!

Acesse nosso site, acompanhe nossas redes sociais, fique por 
dentro de nossas atividades e participe! Venha tomar um café 
conosco e conhecer nossa Sede e Representações.

Colegas,
Chegamos ao final do ano. O que 

dizer de 2019? Ano de mudança de 
governo e de grandes instabilidades 
para todos nós. Nossas conquistas 
de toda vida laboral são destroçadas 
sem nenhum respeito. 

Agora, vem o golpe de miseri-
córdia: a separação dos benefícios 
FUNCEF e INSS. Já pensaram como 
ficará a vida de muitos colegas que 
estão comprometidos com Credplan 

nas suas modalidades, Saúde Cai-
xa, consignações? Como fazer??? A 
APEA já solicitou estudo jurídico para 
barrar esse absurdo. 

Diante de tudo isso, não temos 
o direito de desanimar. O momento 
é de união, fortalecimento e perse-
verança, para, juntos, avançarmos. 
Nossa esperança de dias melhores 
precisa ficar cada dia mais forte.

Somos fortes, vencemos gerações 
sem computadores, fizemos concilia-
ção bancária na raça e demos conta 
de atendimentos de poupança nos 

diversos planos. Nenhum governo 
nos derrubará!

Nossos direitos não foram 
conquistados politicamente, mas 
por meio de muita luta, trabalho 
árduo e merece respeito. Unidos 
somos mais fortes e é assim que 
iremos em frente!

Desejo a todos um feliz e santo 
Natal. Que em 2020 possamos 
ter mais alegrias, saúde e paz! 

Um grande abraço, 

Limite: mínimo R$ 500,00 e
máximo R$ 8.000,00.

Prazo: até 18 meses.

Sujeito a dotação mensal.

Renovação de 01 a 10 e de 21 a 30.

Contrato novo: Durante todo o mês.

Para renovação é necessário ter pago,
no mínimo, metade do prazo.

VOCÊ CONHECE A CARTEIRA DE 
EMPRÉSTIMOS DA APEA?
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A Constituição Cidadã estabe-
leceu como premissa social a 
criação da seguridade social 

dividida em três pilares fundamen-
tais, saúde, previdência e assistên-
cia social.

Essa divisão constituiu segrega-
ção financeira e orçamentária para 
cada uma das bases sociais estabe-
lecidas, sendo a universalidade e 
solidariedade os pilares centrais do 
novo formato.

Em face do caráter público e 
social definido pela Constituição 
federal, a previdência social, foi 
tripartida em regimes previdenciá-
rios, sendo o regime geral -RGPS e 
o regime próprio -RPPS, públicos e 
de caráter obrigatório e o regime de 
previdência complementar – RPC, 
facultativo e podendo ser público 
ou privado.

A distinção em três regimes dife-
rentes para a previdência social foi 
acentuada com a promulgação da 
Emenda Constitucional nº 20/98, 
bem como a publicação de diversas 
leis que trataram sobre o tema, tais 
como as leis 108 e 109 de 2001, 
que dispuseram acerca da organiza-
ção da previdência complementar. 

 O modelo tripartite adotado 
continuou norteando as novas legis-
lações previdenciárias no país, em 
especial no que tange aos regimes 
públicos. Após a alteração do mo-
delo de gestão social adotado re-
centemente no país, o sistema previ-
denciário passou a sofrer alterações 
significativas, não só na legislação 
de benefícios, mas principalmente 
no conceito macroambiental disci-
plinado na Constituição Federal de 
1988.

A chamada reforma da previ-
dência, promulgada pela Emenda 
Constitucional nº 103/2019, foi um 
marco de um novo fundamento pre-

videnciário e que causará profundas 
mudanças no cenário atual.

A EC nº 103/2019 veda a cria-
ção de novos RPPS, demonstrando a 
disposição estatal de unificação dos 
regimes previdenciários públicos e 
consolidando a gestão previdenciá-
ria futura em um sistema bipartite, 
RGPS e RPC.

A alteração mais significativa 
da reforma advém da nominada 
desconstitucionalização das regras 
previdenciárias, uma vez que foi 
autorizado pela EC nº 103/2019, 
a modificação da maior parte das 
normas previdenciárias por meio de 
leis infraconstitucionais.

A tendência é a propulsão de 
diversas outras microrreformas na 
legislação e a migração gradual de 
todo o sistema previdenciário para 
o regime de previdência comple-
mentar.

Os RPPSs serão obrigados a criar 
ou aderir ao sistema de previdência 
complementar nos próximos dois 
anos, assim, todo novo servidor pú-
blico será compelido a aderir a um 
novo modelo previdenciário. A ade-
são dos Municípios e Estados pode-
rá ser efetivada em qualquer fundo 
de pensão, seja público ou privado, 
respeitando as regras impostas pela 
legislação. 

A onda reformista trouxe gran-
de preocupação aos segurados de 
todos os regimes, públicos e priva-
dos, bem como insegurança no que 
tange aos impactos que as altera-
ções poderiam causar aqueles que 
já estão aposentados ou em vias de 
concessão de benefício.

Apesar de todo conceito de di-
reito adquirido já consolidado pelo 
Supremo Tribunal Federal, diversos 
são os impactos diretos e indiretos 
que a EC nº103/2019 produz aos 
seus segurados.

O RPPS poderá taxar seus inati-
vos sobre todo o valor de proven-
tos que ultrapasse o salário mínimo, 
bem como poderá ser aplicado a es-
ses inativos uma progressividade de 
alíquotas nos mesmos moldes ado-
tados para os servidores públicos 
da União. Esse item aprovado teve 
como premissa o déficit atuarial e 
financeiro dos regimes próprios. No 
momento nada se altera em rela-
ção aos inativos do RGPS, contudo 
a premissa aplicada ao RPPS pode 
futuramente ser aplicada ao RGPS.

A mudança mais significativa 
aos segurados de ambos regimes 
públicos e que atinge inclusive os 
já aposentados, está no pensiona-
mento por morte, haja vista que 
o valor dos proventos passa a ser 
proporcional.

Quando o segurado aposenta-
do falecer, o cálculo será realizado 
tendo como valor o mínimo de 50% 
do valor dos proventos do inativo, 
acrescido de 10% a cada dependen-
te. Importante ressaltar que as cotas 
não são reversíveis, ou seja, quando 
houver dois ou mais dependentes, 
quando um perder a qualidade de 
pensionista a sua cota parte se ex-
tinguirá automaticamente, não se 
convertendo em favor dos demais.  

Outro impacto importante está 
na vedação de acumulações de 
pensões por morte no RGPS, bem 
como a aplicação de proporciona-
lidade em caso de acumulação de 
benefícios de regimes distintos.

Desta forma, as alterações ad-
vindas pela Emenda Constitucional 
nº 103/2019, são um marco impor-
tante para a previdência social no 
Brasil, sendo apenas um embrião de 
um novo modelo que pode vir a ser 
adotado, devendo ser muito menos 
social e muito mais econômico ao 
orçamento público.

OS IMPACTOS DA REFORMA 
DA PREVIDÊNCIA AO SISTEMA 

PREVIDENCIÁRIO E AOS SEGURADOS DA 
PREVIDÊNCIA SOCIAL COMPLEMENTAR

 POR LUÍS FABIANO DE ARAUJO GIANNINI
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Dirigentes da CAIXA e 
da Fundação esclareceram 

dúvidas dos associados em 
evento promovido pela APEA e 

FENACEF. 

FÓRUM DEBATE 
SAÚDE CAIXA E 
FUNCEF 

Em 10 de outubro, 295 associados 
acompanharam o I Fórum Saúde 
CAIXA - FUNCEF promovido pela 

APEA e a FENACEF, no Renaissance São 
Paulo Hotel, na capital.

“O objetivo foi esclarecer questões 
dos usuários do plano de assistência à 
saúde e participantes da Fundação di-
retamente por meio das fontes oficiais”, 
disse a presidente da APEA e vice da 
FENACEF, Maria Lúcia Dejavite que me-
diou os debates junto ao presidente da 
Federação, Edgard Lima. 

Diretores, conselheiros e represen-
tantes regionais da APEA estiveram pre-
sentes, além de lideranças de entidades 
representativas de empregados e apo-
sentados da CAIXA como FENAG, AEAs, 
APCEF e AGECEFs. 

No primeiro bloco, o diretor da Di-
retoria de Administração e Tecnologia 
da Informação – DIATI, Augusto Miran-
da, apresentou dados dos custos admi-
nistrativos da Fundação, perspectivas de 
retornos da Operação Greenfield, enca-
minhamentos das Comissões Técnicas de 
Auditoria - CTAs e possíveis alterações 
nas legislações envolvendo os fundos de 
pensão. 

Em seguida, o diretor da Diretoria de 
Benefícios - DIBEN, Delvio de Brito, expôs 
os últimos resultados dos planos de bene-
fícios da FUNCEF, perspectivas até o final 
deste exercício e os estudos sobre a apli-
cabilidade da Resolução CNPC 30, simu-
lando os efeitos das extensões de prazo do 
equacionamento e suspensão dos aportes 
extraordinários sobre o 13° salário. 

O diretor da Diretoria de Investimen-
tos - DIRIN, Paulo Werneck, delineou 
acerca do atual cenário e perspectivas 
da macroalocação dos recursos da Fun-
dação, uma panorâmica atualizada da 
carteira de investimentos destacando os 
efeitos da redução de juros no Brasil 
sobre as aplicações de renda fixa, os 
bons resultados das rendas variá-
veis, inclusive das FIPs, e a im-
portância de realocar parte 
dos investimentos nestes 
fundos para alcançar 
a meta atuarial, que 
deve ser reduzi-
da ainda mais 
com a queda 
da taxa de 
juros. 

“

Agradeço 
à APEA e 

à FENACEF 
pelo convite. 

Foi muito 
importante nossa 

presença aqui. 
Fiquei satisfeito porque 
esclarecemos todos os 

resultados e entregamos, 
em primeira mão, um relatório 

de gestão que está disponível no 
Auto SC. Peço aos aposentados 

e empregados que procurem pela 
fonte direta, a CAIXA. Podem nos 

procurar. Também estaremos 
presentes no próximo Simpósio

“

Roney Granemann,
vice-presidente de Gestão de 

Pessoas da CAIXA.

“
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Terminamos 
o dia com 
sucesso. Pudemos 
interagir com os 
colegas, inclusive por 
quem acompanhou 
a transmissão ao vivo 
pelo Facebook. Tivemos 
discussões muito boas e 
abrimos um ótimo canal de 
atendimento e encaminhamento 
do Saúde CAIXA,  portanto, foi 
um dia de grande conquista. 
Esperamos que no próximo 
mais colegas participem 
mais ativamente.

Maria Lúcia Dejavite, 
presidente da APEA 
e vice-presidente da 
FENACEF.

“

“

À tarde, as gerentes nacional e executiva do 
Saúde CAIXA, Louise Dias e Vanessa Lins, abor-
daram números dos atendimentos e dos custos 
do plano de saúde. Louise anunciou em primei-
ra mão que os aposentados não mais precisa-
rão fazer o recadastramento a cada cinco anos 
e que será automático e conscientizou todos a 
atualizaram seus cadastros, inclusive reajustes 
do INSS.

Em seguida, o vice-presidente de Gestão de 
Pessoas, Roney Granemann, falou sobre as mu-
danças no Saúde CAIXA como o teto de 6,5% 
da folha de pagamento sobre o custeio da par-
te da Patrocinadora e a Resolução CGPAR 23. 
Ele afirmou estudar a possibilidade de propor à 
SEST considerar os proventos do INSS se recebi-
dos juntos aos da FUNCEF por meio da CAIXA, 
conforme sugerido pela presidente da APEA.

O presidente e a vice da FENACEF, Edgard 
Lima e Maria Lúcia Dejavite, fizeram as media-
ções das respostas às perguntas da plateia.
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 BONS VENTOS 
SOPRAM PARA 2020

Chegando o final do ano e, tradicio-
nalmente, todos nós fazemos um 
balanço do que aconteceu, avalia-

mos se nossas expectativas foram atingi-
das e as projetamos para o ano seguinte.

Em relação à FUNCEF, tínhamos, no 
início desse ano de 2019, uma expecta-
tiva de reprisar o resultado superavitário 
do ano de 2018 e consolidarmos o ca-
minho traçado de redução do déficit acu-
mulado existente.

Já em janeiro, tivemos um aconteci-
mento que tem influenciado enormemen-
te a performance da FUNCEF, em espe-
cial do REG/REPLAN Saldado: a tragédia 
provocada pelo rompimento 
da barragem da Vale em Bru-
madinho, MG. Essa tragédia, 
ao lado do enorme custo hu-
mano, provocou uma queda 
acentuada do valor do nos-
so maior ativo, o FIA Cartei-
ra Ativa II (veículo pelo qual 
investimos indiretamente na 
Vale) e, consequentemente, 
influenciou de forma bastan-
te marcante os resultados da 
Fundação.

Essa perda de valor do FIA 
Carteira Ativa II tem determi-
nado o comportamento dos 
resultados da FUNCEF nesse 
ano de 2019, afetando espe-
cialmente o REG/REPLAN Sal-
dado, em decorrência da alta 
concentração da participação 
desse ativo em relação ao pa-
trimônio desse plano.

Não é por outra razão que 
o REG/REPLAN Saldado apre-
sentou uma situação deficitá-
ria anual apurada no balancete de setem-
bro último. O resultado deficitário anual 
do REG/REPLAN não Saldado, no mesmo 
período, decorreu da contabilização, em 
setembro, dos efeitos do reajuste dos sa-
lários da CAIXA decorrentes do Acordo 
Coletivo de trabalho. Já o Novo Plano 
e o REB, apresentam resultados supera-
vitários anuais, sendo que nesse último, 
o resultado acumulado já se apresenta 
superavitário.

Ao lado do efeito Vale, nesse ano tive-
mos a redução sistemática da taxa SELIC, 

que afeta a nossa possibilidade de novos 
investimentos em títulos públicos, tendo 
em vista a necessidade de atingirmos a 
nossa meta atuarial. A situação da ren-
da fixa tem forçado a todos os fundos de 
pensão a buscar diversificações de inves-
timentos. A FUNCEF não pode se furtar a 
esse debate, mas ao mesmo tempo não 
podemos permitir que a redução da taxa 
dos títulos públicos nos leve a realizar 
investimentos de risco sem a sua devida 
ponderação e mitigação.

Mas o ano não se caracterizou apenas 
pelo seu lado negativo. Nesse ano, mais 
uma vez os nossos ativos têm mostrado 

um resultado bastante positivo.
Em setembro desse ano, apesar do 

efeito Vale, o resultado consolidado anual 
superou em 17% o do mesmo período no 
ano passado. Como já dito, à exceção do 
REG/REPLAN Saldado, nossos planos de 
benefícios devem finalizar o ano de 2019 
em uma situação superavitária anual, ou, 
no mínimo, equilibrados no período.

As quotas do Novo Plano e do REB 
tiveram uma valorização, até outubro/19, 
de 11,58% e 11,35%, superando larga-
mente a inflação, a meta atuarial e a taxa 

CDI no período. Essa valorização decorre 
da boa rentabilidade dos nossos ativos e 
da menor exposição desses planos aos 
efeitos da desvalorização do FIA Carteira 
Ativa II.

Em dezembro, teremos a reavaliação 
dos nossos ativos imobiliários e de im-
portantes empresas nas quais investimos 
(p.ex.: Norte Energia, Invepar, Statkraft), 
que poderão melhorar ainda mais os nos-
sos resultados. Em relação a tais empre-
sas, destaco o fato de que, na semana 
passada tivemos a inauguração oficial 
da Norte Energia, no PA, o que deverá 

se refletir positivamente no nosso 
balanço anual em razão da valo-
rização da empresa, que passa a 
ser plenamente operacional.

A situação dos nossos ati-
vos, aliados à gestão consciente 
e competente da nossa política 
de Investimentos, nos permite ter 
uma expectativa positiva para o 
ano de 2020. Conforme as pri-
meiras projeções realizadas in-
ternamente, esperamos, no pró-
ximo ano, gerar novos resultados 
superavitários anuais, em todos 
os planos. Essa expectativa nos 
permitirá retomar o curso das re-
duções graduais dos déficits acu-
mulados para, no futuro próximo, 
iniciar as mais que esperadas 
reduções das taxas das contribui-
ções extraordinárias dos planos 
de equacionamento do REG/RE-
PLAN, Saldado e não Saldado.

Feito esse pequeno resumo do 
ano de 2019 e das expectativas 
para 2020, gostaria de empe-
nhar, mais uma vez, todos os nos-

sos esforços para a solução, no menor 
tempo possível, dos enormes problemas 
que hoje afligem os nossos participantes, 
ativos, aposentados e pensionistas, de-
correntes dessa situação deficitária à qual 
a FUNCEF foi levada pelos motivos já por 
diversas vezes demonstrados em eventos, 
apresentações, palestras e, ainda, trazi-
das à luz pelos trabalhos desenvolvidos 
no MPF.

Por fim, gostaria de desejar a to-
dos um Feliz Natal e um excelente Ano 
Novo.

A SITUAÇÃO DOS NOSSOS
ATIVOS, ALIADOS À GESTÃO 
CONSCIENTE E COMPETENTE 

DA NOSSA POLÍTICA DE 
INVESTIMENTOS, NOS PERMITE TER 
UMA EXPECTATIVA POSITIVA PARA 
O ANO DE 2020. CONFORME AS 

PRIMEIRAS PROJEÇÕES REALIZADAS 
INTERNAMENTE, ESPERAMOS, NO 

PRÓXIMO ANO, GERAR NOVOS 
RESULTADOS SUPERAVITÁRIOS 

ANUAIS, EM TODOS OS PLANOS.

“

“

POR DÉLVIO DE BRITO
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01. - AÇÃO CIVIL COLETIVA – 
proposta em nome da APEA/SP, em 
face da Caixa Econômica Federal - 
CEF,  na data de 03/07/2014, refe-
rente à correção das contas do FGTS, 
na qual foi requerida a mudança  
do índice de correção, ou seja, da 
TR para o INPC, sob nº 0012073-
27.2014.4.03.6100, em trâmite pela 
26ª Vara Cível da Justiça Federal de 
São Paulo. 

- Julgado improcedente em 1ª e 
2ª instâncias. 

- Houve Recurso para o Supremo 
Tribunal Federal.

- Encontra-se na secretaria, aguar-
dando remessa ao STF.

02. - AÇÃO CIVIL PÚBLICA, pro-
posta em nome da APEA/SP em face 
da Caixa Econômica Federal – CEF, 
referente à Reintegração ao Saúde-
-Caixa dos que saíram pelo PADV, sob 
nº 0001639-87.2016.5.10.0002, 
em trâmite pela 2ª Vara do Trabalho 
de Brasília 

– Julgado improcedente em 1ª e 
2ª instâncias, por prescrição.

- No TST, os recursos não foram 
admitidos, tendo sido a parte autora  
condenada ao pagamento de multa. 

- O trânsito em julgado (decisão 
definitiva, quando não cabe mais re-
curso)  se deu em 18/10/2019.

- Retorno à vara de origem.
- Em 22/11/2019, inicio da exe-

cução para pagamento da multa.

03. - AÇÃO CIVIL COLETIVA , pro-
posta em nome da APEA/SP, em face 
da União Federal,  referente ao Impos-
to de Renda incidente sobre as contri-
buições extraordinárias da FUNCEF 
– nº 5027559-59.2017.4.03.6100, 
em trâmite pela 14ª Vara Cível da 
Justiça Federal de São Paulo. O obje-
to desta ação visa obter a declaração 
de isenção de imposto de renda sobre 
os valores das parcelas de contribui-
ção do equacionamento, bem como, 
a dedução integral no ajuste anual e 
a devolução dos valores de IR já re-
colhidos. 

Em 23/05/2019, o Juiz concedeu 

a tutela antecipada (liminar) e de-
terminou que a FUNCEF e a CAIXA 
sejam oficiados para que passem a 
depositar em juízo, os valores relati-
vos ao IR sobre as parcelas do equa-
cionamento. Fixou o valor da causa 
ao montante correspondente aos va-
lores a serem depositados em juízo. 
Aguardando decisão do Juiz, desde  
04/10/2019.

No Tribunal Regional Fede-
ral (TRF-3), a parte autora interpôs 
Agravo de Instrumento nº 5015192-
96.2019.4.03.0000, tendo sido in-
deferido em 20/08/2019. Aguar-
dando julgamento de Embargos de 
Declaração opostos pelos autores.

Os autores ingressaram com 
outro Agravo de Instrumento nº 
5024205-22.2019.4.03.0000. Em 
08/10/2019, o Desembargador de-
terminou a intimação da parte con-
trária, a União Federal, para mani-
festação.

04. AÇÃO CIVIL COLETIVA – 
proposta em nome da APEA/SP, em 
face da Caixa Econômica Federal 
(CEF) e FUNCEF, com a finalidade 
de restabelecer a paridade no equa-
cionamento do REG/REPLAN Não 
Saldado, bem como, requerer a de-
volução dos valores pagos a maior 
pelos participantes e assistidos. Dis-
tribuída em 02/07/2018, sob nº 
5009935-05.2018.4.03.6183. Em 
24/07/2018, redistribuído por sor-
teio, para a 21ª Vara Cível Federal de 
São Paulo. Em 21/10/2019, o Juiz 
determinou a intimação da União Fe-
deral, pois, só irá apreciar o pedido 
de tutela antecipada (liminar), após a 
vinda da contestação da União. 

05. AÇÃO CIVIL PÚBLICA – pro-
posta em  nome da APEA/SP, em face 
da União Federal, sob nº 5004128-
25.2019.4.03.6100,  em trâmite 
pela 9ª Vara Cível Federal de São 
Paulo. O objeto desta ação é questio-
nar a legalidade e  requerer a suspen-
são dos efeitos da Resolução nº 23 
da CGPAR, que trata de alterações no 
Saúde-Caixa.

RESUMO DO ANDAMENTO 
PROCESSUAL DAS AÇÕES COLETIVAS 
PROPOSTAS EM NOME DA APEA/SP

A ação foi distribuída em 
21/03/2019. Em 09/04/2019, o Juiz 
indeferiu o pedido de tutela antecipada 
(liminar) para suspender os efeitos da 
Resolução nº 23 da CGPAR. Esta de-
cisão foi publicada em 15/04/2019. 
Em 04/06/2019, juntada de contesta-
ção da União Federal. 

No TRF-3, a parte autora interpôs 
o Agravo de Instrumento nº 5011421-
13.2019.4.03.0000, sobre a decisão 
do Juiz, que negou a antecipação de 
tutela,   o qual foi indeferido.

Em 10/09/2019, juntado o pare-
cer do Ministério Público Federal, que 
foi favorável ao nosso pedido.

Em 08/11/2019, o Juiz intimou as 
partes a indicar as provas que preten-
dem produzir.

Em 12/11 e 14/11/2019, respec-
tivamente, juntada de petições das 
partes.

Aguardando decisão do Juiz.

Obs. Para melhor compreensão:

(O Agravo de Instrumento é um 
recurso cabível contra decisões inter-
locutórias (quando o Juiz decide uma 
questão,  mas não põe fim ao proces-
so), e que podem causar lesão grave 
e de difícil reparação às partes).

(Cabem Embargos de Declara-
ção contra qualquer decisão judicial 
para esclarecer e sanar obscuridade, 
contradição, omissão ou corrigir erro 
material).

(Tutela antecipada – É a medida 
processual provisória de urgência 
concedida pelo Juiz, que possibilita 
ao autor da ação, a obtenção anteci-
pada do pedido, antes do julgamento 
final).

 

Em relação às Ações Plúrimas 
do IR sobre o equacionamento, es-
tamos com 47 Grupos formados. 
Para informações sobre o andamen-
to processual, contate a Consultoria 
Jurídica no tel. (011) 3150-0903 ou 
e-mail: jurídico@apeasp.org.br, com 
Dra. Vera. 

X

X

X

X

X

X
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APROFUNDA 
DEBATES

A Delegação da APEA, repre-
sentada por 136 associados 
e convidados, esteve pre-

sente no XLI Simpósio Nacional 
dos Economiários Aposentados e 
Pensionistas da CAIXA, realizado 
pela AEAP/RN e promovido pela 
FENACEF, no Resort Vila Galé Tou-
ros, no Rio Grande Norte, de 25 a 
29 de novembro, com o apoio da 
FUNCEF e FENAE.

Mais de 1 mil participantes das 
Associações de Economiários Apo-
sentados de todo o Brasil  - AEAs 
acompanharam a solenidade de 
abertura na manhã do dia 26 no 
Centro de Convenções do hotel. 

O coral presen-
tou o público com 
uma bela apresen-
tação. A entrada da bandeira pau-
lista empunhada pelo diretor finan-
ceiro da APEA, Oswaldo Dias de 
Oliveira Filho, foi ovacionada. Os 

hinos Nacional Brasileiro e do mu-
nicípio potiguar foram executados 
pela banda musical de Touros/RN. 

A mesa de honra foi 
composta por: Zilda Gur-
gel e Luciana Lima, filhas 
do presidente de honra e 
do patrono Manoel Newton e Otto 
Guerra (ambos in memorian), diretor 

de Benefícios 
da FUNCEF, 
Délvio de Bri-
to, Clotário 
Cardoso, di-
retor de Ad-
ministração e 
Finanças da 
FENAE, se-
cretário de 

Turismo de Touro, Fernando Rocha, 
presidente da FENAG, Mairton Ne-
ves, presidente da FENACEF, Edgard 
Lima, presidente da ANIPA, Vânia 

Lacerda, e o diretor de eventos da 
FENACEF, Benedito Bonocardi. 

Paulo da Silva Gurgel, presidente 
da Associação anfitriã, agradeceu a 

presença e deu as boas-vindas a 
todos: 

Que o espírito de 
fraternidade deste 

reencontro na cidade 
que é parte da história 
do descobrimento do 
Brasil nos fortaleça 

ainda mais. Pois, quem 
não luta não conquista. 

“

“
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O presidente de honra e o pa-
trono foram homenageados com ví-
deos de suas trajetórias na CAIXA e 
troféus às suas filhas e representan-
tes no evento pelos serviços presta-
dos à FENACEF. 

A FENACEF lançou no evento seu 
novo aplicativo “Nossa FENACEF” e 
seu novo site.  

Persistência foi o termo escolhido 
pelo presidente da Federação, Ed-
gard Lima, para definir este Simpósio 
ao declará-lo oficialmente aberto. 

À tarde, no primeiro 
painel “Projetos Legislati-
vos de Interesse dos Apo-
sentados e Pensionistas – 
cenários políticos e perspectivas”, 
o assessor e consultor parlamentar, 
Lucas de Sá, da Parlamento Con-
sultoria, fez uma análise detalha-
da do atual perfil e da conjuntura 
político-partidário no Congresso 
Nacional, das dinâmicas de nego-
ciações de projetos de leis, o status 
e expectativas das matérias legisla-
tivas prioritárias à FENACEF como 
PLP 268/2016, PDC 956/2018 e 
PL 8821/2017. Segundo Lucas, a 
maior parte deles tem o governo 
como oponente, mas a conjuntura 
possibilita que um relacionamento 
positivo com o Congresso sobrepuje 
a tendência governista. Além disso, 
a tramitação tem seguido em ritmo 
acima da média, logo, será continu-
ado o trabalho de estreitamento de 
relações parlamentares. Ao final da 
apresentação, o palestrante esclare-
ceu dúvidas do plenário. 

O objetivo foi aprofundar os 
estudos e debates relacionados 

a assuntos da categoria dos 
economiários aposentados 
e pensionistas referentes 

à FENACEF, FUNCEF, CAIXA, 
Saúde-CAIXA, INSS, assim como 

promover o congraçamento 
e intercâmbio entre os 

participantes

O segundo painel foi com os dire-
tores eleitos da FUNCEF de Benefícios 
(DIBEN), Délvio Brito, e de Adminis-
tração e Tecnologia da Informação 
(DIATI), Antônio Augusto. 

“

“
No dia seguinte, houve o segun-

do painel “FUNCEF – atualizações, 
cenários e perspectivas com a Dire-
toria Executiva da Fundação”.

 Em seguida, o painel “Impactos 
da Reforma da Previdência Social 
e seus reflexos na previdência 
complementar” abordou os refle-
xos das mudanças aos aposen-

tados e 
pens io -
nistas da 
CAIXA.

 O 
p a i n e l 
FENACEF 
– “Ações 
p r i o r i -
t á r i a s 

efetivadas, cenário e perspectivas 
– prestação de contas sobre pro-
posituras do Simpósio FENACEF 
2018” abriu a quinta-feira (28) 
seguida do painel Saúde CAIXA 
com a gerente nacional de Assis-
tência à Saúde, Louise Dias. 

À tarde, houve a plenária das 
proposições. 

Na sexta-feira (29) de manhã, 
aconteceu a solenidade de encerra-
mento. 

9
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Das 36 proposições apresentadas e debatidas, nas áreas da CAIXA, FUNCEF 
e FENACEF, 24 foram aprovadas, seis rejeitadas, cinco retiradas e uma transferida 

à área da Federação. A APEA teve aprovadas na íntegra todas as quatro propostas 
apresentadas referentes à FENACEF de autoria do presidente do seu Conselho Delibera-

tivo, Ney Alves Ribeiro. 
Confira as proposições apresentadas:

PROPOSIÇÕES

N° 21 – ÁREA: FENACEF
AUTOR: APEA/SP
RELATOR: NEY – SP
PROPOSIÇÃO: Que as AEA’s procurem detectar entre seus Associados os 

colegas solitários, para implementação de ações preventivas, visando a inclu-
são no convívio social, criando simultaneamente uma rede de voluntários com 
apoio de profissionais capacitados.

APROVADA NA ÍNTEGRA

APROVADA NA ÍNTEGRA

APROVADA NA ÍNTEGRA

APROVADA NA ÍNTEGRA

N° 22 – ÁREA: FENACEF
AUTOR: APEA/SP
RELATOR: NEY – SP
PROPOSIÇÃO: Recomendação da FENACEF: As AEA’s devem divulgar os 

procedimentos corretos para o encaminhamento de reclamações, de forma sis-
temática, junto aos seus Associados para conscientização do uso adequado do 
Saúde CAIXA.

N° 23 – ÁREA: FENACEF
AUTOR: APEA/SP
RELATOR: NEY – SP
PROPOSIÇÃO: Recomendação da Fenacef: Que as AEA’s realizem campa-

nha – TRAGA MAIS UM – no intuito de aumentar o número de Associados e 
fortalecer as Associações.

N° 24 – ÁREA: FENACEF
AUTOR: APEA/SP
RELATOR: NEY – SP
PROPOSIÇÃO: Recomendação da Fenacef: Que as AEA’s firmem convênios 

com Centros de Convivência para Idosos, a fim de propiciar menor custo para 
os Associados.

“

10

Aprovadas - 24

Proposições CAIXA
Aprovadas - 4
Rejeitadas - 0
Retiradas/deslocado - 1
Total - 5 

Proposições FENACEF
Aprovadas - 14
Rejeitadas - 3
Retiradas - 2
Total - 19 

Proposições FUNCEF
Aprovadas - 6
Rejeitadas - 3
Retiradas - 3
Total - 12

RESUMO DAS PROPOSIÇÕES

Rejeitadas - 6 Retiradas - 5 Deslocada p/ FENACEF - 1 Total - 36 
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 Solidariedade foi um termo 
muito ouvido nas propostas e 

manifesto minha gratidão aos 
dirigentes das Associações pela dedicação. Nossa 
remuneração é a vitórias aos colegas. Obrigado a 

todos por tudo mais uma vez. 

O presidente da FENACEF avaliou o 
evento como positivo, agradeceu os pre-
sentes pela participação e aos diretores 
da FUNCEF por prestarem contas com 
transparência e responsabilidade:

Concluir um Simpósio é sempre uma vitória a nós. 
Significa que nosso trabalho alcançou o resultado 

esperado. Esta edição foi emblemática: houve 
muita união, congraçamento e busca por objetivos 

comuns. Isto temos de manter.  Logo, agradeço 
aos  colegas presentes e aos 
dirigentes da Fundação 
por nos trazerem a 

realidade, cenários 
e perspectivas. 
Afinal, temos de 
enxergar um futuro”

Edgar também enalteceu o trabalho 
social das presidências das AEAs, que 
tanto se doam e se dedicam gratuita-
mente às causas da coletividade, se 
referindo às diversas menções às ações 
de solidariedade e de voluntariado pela 
plenária durante os debates e votações 
das proposições. Segundo o presiden-
te da Federação, a avaliação prévia do 
evento pelo comitê organizador foi po-
sitiva, produtiva e ganhou um clima de 
leveza e confraternização. Além disso, 
comprometeu-se a realizar outras edi-
ções e aperfeiçoar ainda mais a próxi-
ma que terá sua sede definida e divul-
gada em momento oportuno.

“
“

“

“
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PÚBLICO 
RECORDE

AGITA O 9º

Foi recorde a quantidade de atletas participantes na 
nona edição dos Jogos dos Aposentados e Pensio-
nistas do Estado de São Paulo, realizado pela APEA 

e APCEF/SP, em 28 e 29 de setembro, no CECOM – 
Clube da Capital. 

Competiram no evento 171 atletas de diversas ci-
dades do estado e participaram 247 pessoas no total, 
incluindo acompanhantes, torcida e as equipes do staff 
e de apoio. 

Além das 14 tradicionais modalidades, esta edição 
também teve partidas de tênis de mesa dupla mista. 

Os primeiros colocados se classificaram para a pró-
xima edição dos Jogos FENACEF de 2020. 

Para descontrair o clima de competição, teve música 
ao vivo antes do início das disputas e sessões de quick 
massage e zumba entre as partidas. Ainda houve roda-
das de bingo com diferentes prêmios. 

Após a execução do Hino Nacional Brasileiro, os pre-
sidentes da APEA, Maria Lúcia Dejavite, e da APCEF/SP, 
Kardec de Jesus Bezerra, declararem juntos a abertura 
oficial dos Jogos. A associada Rosa Maria Ferreira Alves 
fez a leitura do Juramento do Atleta. 

Maria Lúcia apresentou a atual Diretoria e enalteceu 
a importância da unidade das entidades representativas 
de empregados e aposentados da CAIXA para propor-
cionar bem-estar aos associados. 

Os Jogos foram encerrados com churrasco de con-
fraternização no restaurante do clube. 

12
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É muito interessante a todos 
nós este momento, pois, aqui, 

temos vários tipos de emoções, de 
união, de novos relacionamentos e de 

vivenciar novas experiências. Isso tudo que 
o esporte está permitindo faz parte de viver 

bem. Convidem os colegas para também 
participarem dos próximos. Vamos aumen-

tar essa família!

Satico Cavaçana, diretora 
de Esportes.

Este evento é de grande va-
lia a nós da Diretoria. Os partici-

pantes se prepararam para disputá-lo 
buscando qualidade de vida. Agradeço 
a todos que vieram. Contamos com 
mais colegas na próxima edição

Presidentes da APEA, Maria 
Lúcia Dejavite

Esta edição foi muito 
interessante, pois aumentou a 

quantidade e o nível de competido-
res. É isso o que buscamos: mais amigos, 

mais integração e mais competição. Estou 
classificado para os próximos Jogos FE-

NACEF com quatro medalhas de ouro. Em 
maio, estaremos lá, em Fortaleza, ven-

cendo por São Paulo

Roberto Andreghetto,
atleta de natação.

“

“

“

“

“

“
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Somente para aqueles que recebem 
auxílio-alimentação/cesta-alimenta-
ção por meio de CARTÃO: 

O recadastramento deve ocorrer anu-
almente e de forma contínua, visando a 
não interromper o fornecimento do bene-
fício de forma indevida. 

Esclarecemos que, em 2018, no mo-
mento do recadastramento, foi entregue 
um comprovante que constava a data da 
nova atualização em 2019.

Caso não seja localizado o compro-
vante de atualização de cadastro anterior, 
orientamos procurar qualquer Agência ou 

No dia 24 de outubro, cerca de 50 
associados da APEA puderam re-
fletir acerca das dores silenciosas 

durante a palestra “Por que adoecemos? 
O papel das emoções no adoecimento”, 
proferida pela psicóloga clínica especia-
lista em psicossomática, Elaine Mascare-
nhas, no auditório da APEA, na capital.

A doutora Elaine explicou que as do-
res silenciosas são tudo o que as pessoas 
guardam com elas, sem conseguir verba-
lizá-las e que poderão adoecê-las, desde 
pequenos sintomas, como dores de estô-
mago, no corpo e diarreia.

Segundo ela, é preciso se atentar, pois, 
as dores orgânicas, os médicos diagnos-
ticam por meio de exames, inclusive de 

imagem, receitam medicações, logo, são 
mais fáceis de serem detectadas.

No caso das dores emocionais, para 
não adoecer, é preciso tomar contato do 
que está no interior da pessoa, expressar 
ao outro o que sente de modo a entender 
que não está tudo bem. 

“O caminho para a cura é sempre 
voltado àquilo que você procura dentro 
de você, expressa, consegue lidar e vai se 
curando. Trata-se de uma escolha: você 
tem de assumir esse papel. Escolha não 
adoecer, escolha a cura”, declarou a dra. 
Elaine. 

No período da tarde, os participantes 
interessados receberam atendimentos clí-
nicos individuais com a palestrante. 

Posto de Atendimento da CAIXA, munido 
dos documentos relacionados abaixo, 
para que seja efetuado o recadastramen-
to de 2019. 

1- RG/CNH
2- CPF
3- COMPROVANTE DE RESIDÊNCIA.

RECADASTRAMENTO DO AUXÍLIO-ALIMENTAÇÃO

APEA PROMOVE PALESTRA 
SOBRE PODER DAS EMOÇÕES 

NO ADOECIMENTO

14



15

COMUNICADO

INSS MUDA CONVÊNIO CAIXA/INSS/FUNCEF

Prezados associados,
Comunicamos a todos que VÂNIA TELMA LACERDA DE SOUZA foi nomeada 

diretora administrativa da APEA para a gestão do próximo triênio (2019 – 2022) 
sucedendo nossa colega Júlia Barrialess, que permanece atuante conosco em nossas 
ações, agora, diretamente em nosso Conselho Deliberativo. Às colegas, nossos cum-
primentos pela dedicação e comprometimento com a causa coletiva da nossa APEA. 

A Diretoria

O INSS comunicou mudanças 
importantes nos convênios de 
provisionamento de benefícios 

firmados com Entidades Fechadas de Pre-
vidência Complementar a partir de janei-
ro de 2020.

As regras de migração para a rede 
bancária dos benefícios do INSS provisio-
nados por meio do Acordo de Coopera-
ção Técnica (ACT CAIXA/INSS/ FUNCEF) 
foram divulgadas por meio do Ofício SEI 
no. 11/2019/CGPGSP/DIRBEN/PRES-
-INSS de 28 de novembro de 2019.

Os benefícios do INSS concedidos a 
partir de 1º de janeiro de 2020 serão pa-
gos diretamente pelos bancos credencia-
dos. Já os benefícios do INSS pagos por 
meio do ACT continuarão a ser disponi-

bilizados via folha de benefícios FUNCEF, 
no dia 20 de cada mês, somente até fe-
vereiro de 2020.

O QUE MUDA
A partir da folha de março de 2020, 

todos os benefícios do INSS serão pagos 
diretamente pela rede bancária.

Funcionará assim: o pagamento do 
benefício FUNCEF ocorrerá normalmente 
no dia 20 de cada mês, enquanto o do 
benefício INSS será creditado até o quinto 
dia útil do mês seguinte, conforme tabela 
de pagamento divulgada anualmente no 
site do INSS.  

Para manter os pagamentos dos be-
nefícios que se encontram vinculados ao 

ACT na mesma conta bancária da CAIXA, 
o INSS utilizará lista encaminhada pela 
FUNCEF com os dados bancários vigentes.

Em função da proximidade do fim do 
pagamento dos proventos do INSS pela 
folha de benefícios da FUNCEF, não se-
rão acatados requerimentos ao INSS via 
ACT a partir da data da publicação deste 
comunicado em 04/12.

No caso de pensão judicial incidente 
sobre o benefício INSS, os pensionistas 
– como ex-cônjuges ou filhos – deverão 
protocolar ofício judicial no INSS para 
que o desconto devido seja incluído pelo 
órgão. Este procedimento deve ser feito 
no Portal Meu INSS. Em caso de dúvidas, 
entre em contato com a Central 135 do 
INSS.

A partir de 2020, benefícios do INSS serão pagos diretamente pela 
rede bancária credenciada.

Caros colegas,
Vivemos mais um ano de grandes desafios e muitos aprendizados, mas também viven-

ciamos momentos de muita alegria e diversão juntos. E foi graças a esse sentimento de 
união e amizade que vencemos diversos obstáculos e permanecemos firmes e esperan-
çosos. Por isso, só temos a desejar que os festejos de final de ano sirvam de inspiração 
para nos fortalecer a continuar juntos lutando por um 2020 ainda melhor para todos 
nós. Assim, desejamos um Feliz Natal e um Ano Novo repleto de felicidades.

Diretoria da APEA/SP

Caros colegas,
Vivemos mais um ano de grandes desafios e muitos aprendizados, mas também viven-

ciamos momentos de muita alegria e diversão juntos. E foi graças a esse sentimento de 
união e amizade que vencemos diversos obstáculos e permanecemos firmes e esperan-
çosos. Por isso, só temos a desejar que os festejos de final de ano sirvam de inspiração 
para nos fortalecer a continuar juntos lutando por um 2020 ainda melhor para todos 
nós. Assim, desejamos um Feliz Natal e um Ano Novo repleto de felicidades.

Caros colegas,
Vivemos mais um ano de grandes desafios e muitos aprendizados, mas também viven-

ciamos momentos de muita alegria e diversão juntos. E foi graças a esse sentimento de 
união e amizade que vencemos diversos obstáculos e permanecemos firmes e esperan-
çosos. Por isso, só temos a desejar que os festejos de final de ano sirvam de inspiração 
para nos fortalecer a continuar juntos lutando por um 2020 ainda melhor para todos 
nós. Assim, desejamos um Feliz Natal e um Ano Novo repleto de felicidades.



• ALTANEIRA MUDANÇAS E FRETES
Atendemos todos os estados. Caminhões baú e guar-
da móveis.  ndovilio@yahoo.com (19) 3242-7124 
(19) 99722-4337 (whats). 

•VENDO ECOSPORT -2005 XLS 1.6 COMPLETA
Gasolina cor preta – com 100.00 km de rodagem. Es-
tado de nova com bancos em couro – câmera de ré, 
TV, CD, DVD. Pneus em ótimo estado, estepe original 
de fábrica. Motor e elétrica estado de zero, limpador e 
desembaçador traseiro, farol de milhas. Valor de ven-
da R$22.000,00 tratar no fone 011-98455-4949 Ivani 
Marcucci. 

• VENDA DE APTO - FRENTE A PRAIA JOSÉ MENINO
46m2 - 2 qtos - 1 sala/cz/garagem/ não tem laudêmio - 
R$ 220.000,00. Tratar c/ Célia Neubern (11)3082-9076 
ou 99700-3707.

• VENDO APARTAMENTO SITUADO À RUA ESTADO DE 
ISRAEL, BAIRRO VL CLEMENTINO
Área útil 69,53 m2, com 1 vaga na garagem, excelente 
localização, no valor de R$ 430.000,00. Tratar com 
Simone - cel: (11) 944778899 

• VENDO APTO EM SÃO VICENTE
R$190.000,00. Todo mobiliado com garagem – 150 
metros da praia. Falar com Lúcia ou João Manoel 
(11)2966-7927, (11) 99794-8413 ou  (11) 97504-
9281.
 
• VENDO APARTAMENTO MOBILIADO - PRAIA GRANDE 
- VILA TUPI
3 quartos, 3 banheiros, sendo 1 suíte, sala 2 ambientes, 
cozinha, área de serviço, varanda com vista para praia, 
2 vagas de garagem demarcadas. O prédio possui sl de 
festas, sl jogos, sl gourmet,  academia, sauna, espaço kids 
e piscina. Aceita apto em Campinas. 
Valor: R$ 550.000,00 Contato : (19) 99779-5177 - Marli 

Pode ser aberto pela ECT

APEA EM NOTÍCIAS - ASSOCIAÇÃO PAULISTA DOS ECONOMIÁRIOS APOSENTADOS 
Praça da República, 468 - 6º andar - conjs. 61, 62 - Tel. PABX: (11) 3150-0900 - CEP 01045-000 - São Paulo/SP
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APEA EM NOTÍCIAS

CLASSIFICADOS
PREZADO ASSOCIADO

IMÓVEIS

VEÍCULOS

SERVIÇOS

Os anúncios publicados nesta edição são gratuitos
e devem proporcionar oportunidade para todos.

Para que possamos atender com imparcialidade os 
nossos associados, interessados em anunciar nesta pá-
gina, vimo-nos na contingência de adotar os seguintes 
critérios:
1  Apenas um anúncio por associado;
2  Terá preferência aquele que ainda não anunciou;
3  Se houver espaço disponível, o anúncio poderá ser 
repetido, desde que o interessado formalize o pedido; 
4  A repetição não ocorrerá, caso haja acúmulo de 
novos pedidos.

Acesse nosso site: 
www.apeasp.org.br

Curta nossa Fanpage:
@APEASP

Siga-nos no Instagram: 
@apea.sp

Inscreva-se no nosso
Youtube: Apea Sp

Siga-nos no Twitter:
@apea__

Adicione-nos no WhatsApp
e nos envie um ”olá”: 

(11) 94108-6960*
*Apenas pelo aplicativo

• APARTAMENTO NO GUARUJA PRAIA DO TOMBO 
BANDEIRA AZUL  
Vende-se ou aluga-se para temporada. APTO. tem 
ar condicionado e vaga na garagem área útil 69,94 
m², área total 94,5099m². Tratar com Darly, fone 
980359378

• VENDO/ALUGO  CONJUNTO COMERCIAL DE 50 M² 
Localizado na R. do Riachuelo, 326 - cj. 15 - SÉ/
SP - Capital, Edifício Obelisco, em bom estado de  
conservação. Valor Venda:  R$120.000,00. Valor para 
locação : R$1.300,00 ( pacote = aluguel + condomínio) 
Contato -  Elsa Rosseti - f. 55352151  - (11) 993912912

• APTO GUARUJÁ (TOMBO) COM VISTA PRO MAR 
Alugo por moradia ou temporada. 2 quartos sendo uma 
suíte, sala, cz, wc, área de serviço, sacada. Contato: 
(11)95983-5080 Lucia 

• VENDO APTO 1 DORM. 49M2 ÚTEIS, VAGA LIVRE. 
Rua Frei Caneca, próx. shopping e hospital Sirio Libanez. 
R$ 430.000,00. Falar com Adalto (11) 99912-7169 
Whatts

Acesse nossos canais de comunicação 
e fique por dentro das novidades sobre 
a APEA, FUNCEF, Saúde CAIXA, CAIXA, 
RGPS entre outros.

FALECIDOS
A diretoria da APEA/SP, consternada, manifesta o pesar às famílias dos Associados falecidos.
Deixamos nossa homenagem a esses colegas que tanto contribuíram para o fortale-
cimento da CAIXA e desta Associação.
Junko Kurashima
Maria Antonietta de Pilla Oliveira
Odette de Oliveira Martins
Eunice Rosa Motto
Luiza Barbosa Da Silva
Regina Celia Gaiotto Marceri
Marcio De Castro Carneiro

04/09/2019
20/09/2019
20/09/2019
20/09/2019
04/10/2019
03/10/2019
15/09/2019

Tereza Rolim Campagnoli
Carmen Souza Neubern De Campos
Francisco Antonio José Garcia
Arionaldo De Oliveira
Licy Carreiro D Amico
Nair Lui
Sebastiao Pedroga Sobrinho

10/10/2019
12/10/2019
21/09/2019
20/10/2019
20/10/2019
20/10/2019
20/10/2019


